

Zeitschrift:	Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber:	Organización de los Suizos en el extranjero
Band:	51 (2024)
Heft:	1: Tras el humo del incienso : la profunda crisis de la Iglesia católica

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

4 Tema clave

Agresiones sexuales:
terremoto en la Iglesia católica

8 Selección/Noticias**9 Reportaje**

La gallina, una mascota cada vez más popular en Suiza

**12 Elecciones**

Sin cambios, la fórmula para la composición del Gobierno nacional

14 Sociedad

El crack tiene a muchas ciudades suizas en jaque, sobre todo a Ginebra

Noticias de su región**17 Suiza en cifras**

Los suizos son cada vez más sedentarios, por un muy simple motivo

18 Política

El futuro de las pensiones suscita propuestas diametralmente opuestas

20 Naturaleza y medio ambiente

La construcción de nuevas centrales nucleares no está en el orden del día, pero sigue generando debates

24 Literatura

Ya en 1941, Rudolf Kuhn describió las consecuencias de una explosión nuclear

25 Noticias del Palacio Federal**28 Noticias de SwissCommunity**

Esta vez, encontrará las cartas de nuestros lectores en: www.revue.ch

Foto de portada: Ceremonia del incienso en la iglesia de un monasterio suizo. Foto: Keystone

Bajo el manto de la religión: abusos sexuales en la Iglesia



Es a la vez terrible y vergonzoso: en Suiza, cientos –si no más– de niños y jóvenes han sufrido abusos sexuales por parte de sacerdotes católicos. Las agresiones sexuales son inexcusables, quienquiera que sea su autor; pero son aún más monstruosas cuando las cometen personas que, a los ojos de los niños, encarnan la bondad y la protección, la fe y la moral: y esto es tan cierto para las víctimas como para la propia Iglesia. Esta deplorable situación la está viviendo con especial crudeza la Iglesia católica romana de Suiza. Aunque ella misma había empezado a asumir la responsabilidad de su turbio pasado, no es menos profunda la indignación que han suscitado tales hechos. Los creyentes abandonan la Iglesia en masa. Y en muchas localidades, los órganos laicos responsables de la vida eclesiástica (las parroquias, con sus comités elegidos democráticamente) se rebelan contra el clero católico. Nuestro dossier “Tema clave” aborda esta grave cuestión, acerca de la cual un experto en materia eclesiástica declara: “La Iglesia católica está atravesando su peor crisis desde la Reforma”.

¿Es esta catástrofe también relevante para los no católicos? Sin lugar a duda, porque la Iglesia lleva décadas perdiendo terreno en Suiza, y este declive es cada vez más evidente: la sociedad en su conjunto, que tanto gusta de invocar los valores cristianos occidentales, se está secularizando a marchas forzadas. En 1970, casi el 98 % de los suizos profesaba alguna religión: católica, protestante o judía. En 2020, este porcentaje apenas superaba el 60 %. Actualmente, quienes se declaran ajenos a la Iglesia o la religión en el sentido convencional forman ya la mayor “comunidad de fe”. Los expedientes de los archivos católicos que ahora están sobre la mesa no hacen sino acelerar esta evolución.

En cambio, la forma en que Suiza elige a su Gobierno nacional es todo menos un proceso rudo y veloz: todo empieza con un animado debate sobre la conveniencia o no de modificar la misteriosa ley no escrita que rige la composición partidista del Gobierno: la llamada “fórmula mágica”. Pero al final... ¡todo sigue igual! Por lo tanto, más que magia, esta fórmula sugiere indecisión. Pero que no se me malinterprete: muchos suizos miran con buenos ojos la aburrida fiabilidad de su sistema político; les parece preferible a los terremotos populistas. Por cierto, Suiza ha elegido un nuevo Gobierno para los próximos cuatro años: véase la página 18.

MARC LETTAU, REDACTOR JEFE

“Panorama Suizo”, revista informativa para la “Quinta Suiza”, es editada por la Organización de los Suizos en el Extranjero

